令和6年都留高等学校 3年次通信

あやまつべきぞ

第2号

4月30日発行

~ ワクワクしていきましょう! 最後の総体 ~

4月20日(土)8:55小瀬到着。駐車場は込み合っていたんだけど、駆け足で野球場に向かうと、もう試合は始まっていた。「1回の裏、帝京第三高校の攻撃は、1番セカンド〇〇君~」「!あれ?対戦相手は日大明誠のはずだけど…」バックスクリーンが見られるところまで来ると、「帝京第三vs身延」とある。急いでスマホで検索すると、わが都留高校は北麓球場9:30試合開始とある。「会場間違えた!」数分の葛藤の後、北麓球場へと車を走らせることにしたんだよ。同じグランドで汗を流す野球部諸君の雄姿を見たくてね。北麓球場10:10到着。試合は4回まで進んでいた。3年次主任2週間目で名前と顔が一致しないんだけど、精一杯応援はした。残念な結果に終わってしまったけど夏に期待だ。

翌週の3年4組古典の授業、歯科検診と並行しての授業で自習形式になったんだけど、背番号1の選手を発見した。「坂本君で野球部?ピッチャーだったよね?」--「はい」「残念だったね、どうだったの?」--「ん~」「翌日の練習試合では県外強豪校にも勝利したそうじゃない」--「はい~……。」実力が足りてないわけじゃないんだろうね。それでも自分たちの力をすべて発揮すること、公式戦にきっちり照準を合わせることって、口で言うほど簡単でもない。それでも最後に「先生を甲子園に連れて行ってくれる?」の問いには「頑張ります!」と答えてくれた。

ところで、サッカー部にはちょっと変わった主任が存在する。挨拶をきちんとさせる「挨拶主任(=摩也)」や、 荷物をきちんと並べて置かせる「整理整頓主任(=楓)」はそんなに珍しくもないだろうけど、バスに乗った際、「シートベルトお願いします」と大きな声で呼びかける「シートベルト主任(=桂吾)」の他、バスがバックする時に 後ろを確認しながら「オーライ、オーライ」を連呼する「オーライ主任(=郁輝)」なんてのもある。そんなサッカー部に先日新たな主任が誕生した。セットプレーを迎え、ピンチに直面した際に、「おい!ワクワクするぞ、ワクワク!」と呼びかける「ワクワク主任」の海がその人だ。「失点したらどうしよう。しっかり守らなくちゃ」なんて弱気になっていたら上手くいくものもいかなくなってしまう。前向き、ポジティブに困難に立ち向かってこそ、君たちの良さも発揮できるんじゃないかと思うんだよね。負荷(ストレス)がかかっても、ポジティブワードに変換していく。「練習と一緒、いつも通り!」「やれる!」「乗り越えられる!」

チームの中では中核を担い、主力となって集団を引っ張っている選手がほとんどだろう。新入生が入部し、最上級生となった気分はどうかな?見える景色も変わったでしょ。さて、結果はついてきているかな?結果がすべ

てでないことは十分承知しているけど、結果にこだわらない勝負って面白いのかな~?「精一杯頑張ったので悔いはありません」て君たちがよく使うことばだけど、本当にそうかな?負ければ悔しい。悔い大あり。それでも立ち止まってはいられないし、落ち込んだり、怒りをあらわにしてしまってもいけない。それでは周囲が君に気を使ってしまう。スポーツマンは気を使われたらだめだよね。少なくとも気を使う側にならなくちゃ。

世の中はあらゆることで平等にはできていない。不平等や理不尽が溢れている。顔がよくて高身長、高学歴なスポーツ選手はいくらでもいる。天は二物も三物も与えてしまう。さて、だからこそ、物事をポジティブにとらえていくべきだと思うんだよね。努力が必ず結果に結びつくとも限らない。死にもの狂いで努力したって、望むような結果が得られないなんてことは山ほどある。それでも最初から投げ出してしまったら何にもならない。狂的な努力で自分はどのような結果を得られるのか、あるいは得られないのか…。こういう経験を繰り返してゆくことが何よりも大事なんだろうね。生半可な取り



組みではダメだ。究極の取り組み、究極の準備が必要だ。そしてそれを根底で支えるのが「ワクワク」だと思うんだよね。「もっと早く言ってよ。総体1週間後だよ~」なんて口が裂けても言ってはならない。世の中には理不尽なことあるって言ったでしょ……。それに先生も、1週間やそこらであなたという人間が変われるなんて思っていない。

「あやまつべきぞ!」「挑む」ことが無ければ「過つ」ことさえ経験できない。覚悟の5月から変わっていきましょう。コンマ数秒を縮めたいと考えている者は、8:25からの朝読書を、時計とにらめっこしながら、きっちり8:25ジャストから始められるようにすればいい。わずか数センチで勝利を逃した者は、部室のクツを数センチ違わずそろえるところから始めるしかない。君の周りにゴミ落ちてない?周囲に気を配れる選手は、難なく対戦相手のウィークポイントを探すことができるでしょう。教室の隅で寂しそうな顔している子いない?声かけられている?桜の樹の中を流れる水の音聞こえてる?声なき声を拾える注意深さが、チームの結束を間違いなく強めるよ。どう?今からでもやった方がいいでしょ。最後の総体、若鶴のひたむきな姿に期待してるからね。試合前に心の中で唱えてね。「ワクワクしていきましょう!」

社会人2年目の娘のスマホの待ち受け画面、ワクワクしていました。

~ 5月の予定 ~

月		曜	行 事 予 定	メモ
5 月	1	水		共テまで262日 卒業まで304日
	2	木	12校時のみ金曜日の12校時の授業	
	3	金	憲法記念日	
	4	土	みどりの日	
	5	\Box	こどもの日	卒業まで300日
	6	月	振替休日	
	7	火	更衣準備期間	
	8	水	高校総体	
	9	木	高校総体	
	10	金	高校総体	
	11	土		
	12	\Box	合唱部•吹奏楽部定期演奏会	
	13	月		共テまで250日
	14	火		
	15	水	マナーアップ運動	
	16	木		
	17	金	創立記念日	
	18	土	全統記述模試(希望者)	
	19	\Box		
	20	月	第1回定期試験1週間前	
	21	火		
	22	水		
	23	木		
	24	金	壮行会・納め式	
	25	土		
	26			
	27	月		
	28	火		
	29	水		
	30	木		
	31	金	進研共テ模試(全員受験)	